
写作名师丁雪明无忧雅思访谈实录(下) PDF转换可能丢失图

片或格式，建议阅读原文
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4_BD_9C_E5_90_8D_E5_c7_176974.htm 主持人：请丁老师介

绍一下北京雅思学校的雅思教学特色和写作教学方面的特点

？ 丁雪明：首先谈谈北京雅思学校的教学特色，每一位北雅

的老师既深刻洞悉雅思考试的时尚趋势，又非常善于捕捉每

名学员的非智力因素，我们认为教学的过程本身是一种生活

的交流，只有这样我们的学员们才能尽快的进入备考状态，

我希望所有的同学在体会老师带给你的每一节课的同时真正

的从老师身上了解他们是对整个雅思考试的理解的。以前很

多同学根本不了解雅思，甚至于出现了谈雅思色变的情况，

记得我有个学生在去年年初，阅读单项九分，他就经历了一

个让我也铭记的一种心理历程。因为他四级大学毕业还没有

过，可以说他不相信北雅可以创造神话，但是在北雅的老师

们的课堂上，他重新找回了对英语的感觉甚至可以说是爱，

所以在整个学习过程中，我们老师在传授他知识的同时，也

使得他了解了英语真正的学习方法，同时他的听力和写作的

分数也是非常高的，使得今后的留学生活也得到了一种学习

方法的了解。如果单纯谈到写作方面的特点我认为可以用一

句话表示：以不变应万变。相信这位同学可能是为了出国留

学你即将参与的A类考试是由一篇图表作文和一篇大作文构

成的，在北京雅思的精讲讲义里，我们已经为所有的图表作

文量体裁衣准备出了让考生必须牢记的范文，同时老师的课

上也会带同学们去通过捕捉生活的经历总结并提炼出大作文

所需要的经典例子，所以我建议这位同学在听我们讲课的过



程中，一定要将这一重点突出。 网友：我想利用背诵来提高

雅思的写作能力，这种方法有效吗？您能向我推荐几本书吗

？ 谢谢！ 丁雪明：我认为背诵的这种方法是不可取的，因为

背下来的东西总也成不了自己的，其实想一想你需要了解就

足够了，比如说当你看到了某一个作文题让你有感而发时，

想想以前的阅读的内容沉淀中有没有符合要求的例子出现，

同时要善于照猫画虎。其实意思很简单，学会改写才是最重

要的方法，比如射雕越改越好看。如果说谈到书籍，我本人

建议来北京雅思前台，那里的张老师会向你推荐，尤其是写

作背什么书都不如改写好。 网友：我报名参加了5月份的雅

思考试，还有一个多月的时间，我该怎么有效提高我的雅思

写作水平？ 丁雪明：我认为现在最重要的一点是多去看一看

写作机经中的题目，同时要记住学会列提纲，再有就是要学

会改写你曾经写过和曾经看过的一些文章，尤其是要注意在

没有更好的例子的情况下，用句子结构来征服考官。 网友：

我的词汇量不大，请问如果一个句子中有一两个拼写错误会

有影响吗？写作中究竟需要多少词汇量？ 丁雪明：不要担心

，词汇量不会成为雅思写作的障碍，如果出现一两处拼写错

误是不会影响得高分的，如果说写作需要词汇量的这个问题

，我认为能有2000-3000就可以了，尤其是拿近两年的写作考

题为例，高中的同学能得到7分写作，主要是因为他们能够把

不会的单词用会的内容来表达，而不是机械的去背很多词汇

。 网友：我现在大三下了，英语基础不是太好，我想自己自

学一段时间再去培训班，不知道时间该如何安排？ 丁雪明：

我认为你还没有真的了解雅思，雅思这种考试提前一年复习

和提前半年复习效果一样。你自己学固然重要，但是如果说



能够及早的进入一种科学的学习状态会取得事半功倍的效果

。 网友：老师，你好，我5月用新题的可能性大吗？是要变

题了吗？ 丁雪明：不是。 主持人：丁老师，我发现很多网友

在提问时都提到了机经和预测，网上的宣传也是各种各样，

我想请您谈一下目前雅思考试的现状以及今明两年的发展趋

势。 丁雪明：能告诉我你什么时候考吗？如果是今年考，希

望你随时关注着北京雅思，至少可以保证在十一之前变题可

能性几乎是零。因为考试的现状其实就是听说读写四个部分

，每门成绩总分九分，至于说明年的情况，如果我现在告诉

不了你，别人讲的不要信。 主持人：我们注意到尽管雅思考

试的写作题目在不断地发生着变化，但是对于已经参加考试

的考生来说，由于这部分内容较少，因此回忆的准确率也是

最高的，所以大家得到了得到非常多的真正的“真题”。我

想请问丁老师，雅思备考的考生应该如何做才能最大程度地

发挥这些真题的作用？ 丁雪明：我认为首先要用自己的思维

去将真题的内容变成自己熟悉的内容沉淀下来。再有，要问

自己是否真正的将这些内容进行了规范化的处理。可以举个

例子，有 一个女孩在考试的头一个星期通过北京雅思写作机

经的预测找到了一个题目并且做了两遍，没想到考试中就是

原题，结果发现分数并不令自己满意，尽管她的分数是六分

，最主要的是她的头两次演习都发挥的比这次考试好。你应

该明白我的意思⋯⋯ 网友：雅思写作的题目中遇到不认识的

单词应该怎么办？ 丁雪明：如果你具备高三的词汇量，在近

两年乃至今后相当长一段时间不会出现这种情况的，一但出

现这种情况要将自己看懂的部分发挥到淋漓尽致，同样可以

取得5分左右。 网友：我在练习雅思写作的时候，总是有一



种胸无点墨的感觉，翻来覆去用的都是那些单词，请问专家

，我怎样才能快速提高自己的词汇量？ 丁雪明：我认为重点

应该从你要表达的内容入手，如果你总是写一些不生动的内

容的时候，可能就会出现你现在的这种问题。别着急，我想

将自己要说的话进行扩写或运用类比的手法乃至于必要的逻

辑。如：因果、转折等。总之一句话，如果文章不感动人别

的就什么也不要说了。 网友：有人说多看英语类的网站能够

提高自己的词汇量，我尝试着到几个英文网站中，发现满眼

是生词，对我的信心打击很大，请问，浏览英文网站真的对

提高雅思水平有帮助吗？如果有，应该怎样利用呢？ 丁雪明

：我认为意义不大，就象你和你的对手一个在山底一个在山

顶一样，可以试着看一些诸如像中国日报的东西，会对你的

写作和词汇量有相当大帮助。 网友：我工作已经几年了，英

语一直没有摸过，为了移民，不得不有拾起了英语，感觉整

个不得要领，请问老师，我该从什么地方入手呢？ 丁雪明：

从北京雅思老师丁雪明老师的课堂上入手，因为我们的学员

中G类的考生平均分数在7.5，有机会详谈。 主持人：今天丁

老师给大家回答了一些雅思写作练习和学习过程中的网友遇

到的问题，相信网友一定会有所启发。非常感谢丁老师的参

与，感谢各位网友，今天的访谈到此结束，谢谢！ 丁雪明：

我很感谢百考试题网给我和同学们交流的机会，既然同学们

找到了雅思考试的必经之路，希望你欢笑着走来。再见！
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